# 木洩れ目



平成 18 年 7 月 20 日 第 4 号 北郷町立黒荷田小学校

## 1学期を終えるに当たって

今 井 悦 郎

4月5日にスタートした1学期も残すところ後少しになりました。今年は雨が多くまだなかなか梅雨が明けませんが、熱暑の夏がやってきました。子どもたちも暑さに負けることなく元気に1学期を終える事ができるようです。また、事故やけがもなく無事終了することができます。これも皆様のご理解とご支援の賜物と深く感謝申し上げます。ご協力ありがとうございました。

1学期の入学式、始業式、また毎月の全校朝会などの場で、本校の子どもたちのめあて「明るく健康な子、進んで学びよく考える子、思いやりのある子」についてたびたびお話をしてきました。この1学期間「明るく健康な子」では、欠席も殆どなく、またこれといった病気やまたけがもありませんでした。また、体育の時間や昼休み時間など元気よく活動することができました。次に「進んで学び、よく考える子」では、NRTテスト(学力調査)ですばらしい結果を残す事ができました。黒荷田小学校の成績が優秀であるという伝統を受け継ぐ事ができました。そして「思いやりのある子」では、お互いに助け合い励ましあいながら楽しく学校生活を送る事ができました。 2 学期もきっとがんばってくれると思います。

さて、子どもにとって、何よりも楽しみな夏休みが始まります。どのように過ごそうと考えているのでしょうか。無計画に過ごせば、子どもは自分にとって都合のよい過ごし方をします。長い夏休み、この時しか出来ない事があります。この時期にできる事を精一杯させていただき、子どもの成就感、達成感、存在感を味わう事が大切だと思います。

有意義な夏休みにするためには次のような事も取り入れて計画を作って欲しいものです。

家庭の一員として、手伝いを精一杯する。 地域の行事等に積極的に参加して社会性を高める。 1学期学習した事を忘れないために、宿題や復習をしっかりする。 読書や観察、自然体験等の興味あることにじっくり取り組む。 「早寝、早起き、朝ごはん」をしっかり守る。

9月1日にはたくましく成長した子どもたちに会えるのを楽しみしています。 事故のない、思い出に残る充実した夏休みになりますよう、よろしくお願いいたします。

# TRABERTA BERTHERTS OFF

黒荷田小の子どもたちが8月26日に宮崎市で開催されます日本PTA全国研究大会の第7分科会のアトラクションとして出演することは参観日でもお知らせしました。

夏休みにも何度か練習をする計画です。

7月18日には、清流太鼓の指導者である河野忠文さんをお呼びして、今年度最初の指導をお願いしました。

昨年度の大太鼓役が抜けましたし、1年生も初めてたたきます。練習すべきところはたくさんあるというお話でしたが、本番に向けてさらに熱が入るところです。

全児童の参加であるというアットホームな雰囲気を 出せたらよいと思います。

子どもたちの思い出つくりのためによろしくご協力 をお願いいたします。



# XTTXIMOXXOMM

北郷町は小学校と中学校の連携の在り方につい て研究をしています。7月12日には、南那珂教 育事務所の菊池先生をお招きして研究会を行いま

1年生の算数の授業を参観していただき、その 後、授業のことや小中連携について職員とともに 話し合いの時間をもちました。

授業では、1年生が暑い日の5時間目という条 件の中で、いっしょうけんめい前に出て発表した り、問題を考えたりしました。



# t ( 5 KHONTE

7月14日に、学校で「さくら体操」の講習会が ありました。

「さくら体操」とは北郷町民の健康づくりを目的 として考案された体操です。春、夏、秋、冬というパートに分かれ、軽快なリズムに合わせて体の各所の運動を行います。福祉保健課から3人お見えにな り、全職員、全校児童総出で指導を受けました。

運動の種類が多いので覚えるのもなかなかたいへ んでしたが、暑い中、みんなで元気にがんばりまし た。



# 

夢を実現させる第一歩は、夢を紙に書いて貼り出すこと、そして、節目で振り返り何が 足りなかったのか考え、計画を練り直すことだと言われています。学校では、学期始めに「めあて」を自覚させるために書かせたり、貼り出したりします。そして、学期終わりに は自分を振り返らせます。児童の中から1人だけですが、ご紹介します。

#### 一学期の反省 6年

一学期の反省でがんばったことと、がんばれなかったことがありました。

私が一学期にがんばったことが四つあります。 一つめは字です。私は早く書いたり、だるくなってきた時に字が雑になったりしま す。だけど、一学期はだいぶ前よりきれいに書けました。

つめは交流学習です。私は六年一組のクラスでした。今年は北郷小との交流が最 後でした。交流でがんばったことは人としゃべったことです。私ははずかしがり屋な ので、あまり会わない人とは話すのが苦手でしたが、少したつと慣れて普通に話せる ようになりました。

三つめは、ろうか歩行です。ちゃんと右端を歩きました。急いでいてもなるべく歩 いて行きました。

四つめは、放送です。私は五年生から放送委員会でした。放送を言うときに、よく 「~をしましょう!」と元気よく言ってしまいます。今ではゆっくりとやさしく言え るようになりました。

自分の成長を自覚することはとても大切なことです。「自己効能感」といいます。自分 もやればできるんだという自信につながります。ご家庭でもぜひこの一学期の子どもの伸 びを認め、励ましてあげてください。

### 夏休みの登校日

8月 1日(火)・・・全校での話、学級での話、そうじ 8月21日(月)・・・全校での話、学級での話、いもの草取り、水生生物調査